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«Смысл нашей работы – в защите справедливости»

Сегодня, 25 июля, свой профессиональный праздник отмечают работники следствия. В
праздничный день мы встретились и побеседовали с руководителем Няганского межрайонного
следственного отдела Зинаидой Катренко.

- Зинаида Юрьевна, сегодня Вы и Ваши коллеги отмечаете День сотрудника
органов следствия Российской Федерации. С какими результатами Вы подходите к
этому празднику? Каковы показатели работы отдела за 1 полугодие 2017 года?
Какие моменты хотели бы отметить особо?

- За шесть месяцев 2017 года в производстве следователей следственного отдела находилось
85 уголовных дел о преступлениях различной категории. Окончено производством с
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направлением в суд 25 уголовных дел. Из них 8 уголовных дел - о тяжких и особо тяжких
преступлениях. Кроме того, в текущем году нами окончено шесть уголовных дел о
преступлениях, совершенных в отношении несовершеннолетних. 

Также в текущем году возбуждено два уголовных дела в отношении лиц, для которых
применяется особый порядок производства по уголовным делам (в отношении депутата и
главы сельского поселения). 

- Скажите, как проходит Ваш рабочий день? Сколько времени он обычно длится?
Ведь профессия следователя, как известно, отличается особой
«ненормированностью» графика.

- Вы сами ответили на вопрос: рабочий день у нас не нормирован. Начинается он с 8 часов 30
минут утра, а вот заканчивается всегда по-разному. Наш рабочий день может продлиться и 20
часов, а может продолжаться в течение двух-трех суток. Он никогда не проходит в
стандартном, плановом режиме. Каждый день происходит что-то новое. Но одно я могу
сказать точно: начинается он с изучения сводок о происшествиях за прошедшие сутки на
обслуживаемой территории.
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- Интересно, может ли молодой специалист, только что окончивший юридический
вуз, претендовать на должность следователя? Какое направление работы чаще
всего поручают молодым специалистам и какую ответственность возлагают на них?

- Безусловно, может. Главное – желание. Конечно, мы не зазываем и не берем на службу
первого попавшегося. Все кандидаты на должность следователя проходят отбор,
психологическое тестирование, собеседование, проверку силами подразделений кадров и
собственной безопасности.

Важную роль при приеме на работу в Следственный комитет играет прохождение студента
через ступень общественного помощника. Это молодые специалисты (студенты), которые
помогают опытным следователям на общественных началах. Фактически они - наш резерв
кадров на замещение вакантных должностей.

В период исполнения полномочий общественного помощника молодому человеку
предоставляется шанс показать себя, раскрыть свои возможности, доказать, что он
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заслуживает приема на работу в Следственный комитет. Уже на этом этапе выясняется,
добросовестный работник пришел в следственные органы, или же случайный человек. 

Молодые следователи начинают свою деятельность с расследования уголовных дел о
преступлениях небольшой и средней тяжести, под наставничеством более опытных
следователей, и персональная ответственность у них также высока, как и у следователей с
опытом работы. 

- Зинаида Юрьевна, а как Вы сами пришли в эту профессию? Расскажите,
пожалуйста, как это было, и почему вообще, если не секрет, Вы выбрали эту
профессию, не совсем типичную для представительницы прекрасного пола?

- На первом курсе учебы я проходила практику в прокуратуре Нягани и ознакомилась со
всеми направлениями работы этого ведомства. Буквально сразу же я трудоустроилась и начала
свою трудовую деятельность в прокуратуре города Нягани с должности заведующей
канцелярии. После окончания высшего учебного заведения я хотела стать следователем. Но
прокурор сказал мне тогда, что работа следователя – не женское дело, и меня назначили на
должность помощника прокурора города. Но, видимо, чему быть, того не миновать, и волею
судьбы я все же начала работать в Следственном комитете.

- Насколько сложно в ходе работы контролировать свои эмоциональные реакции?
Со временем проще становится воспринимать какие-то случаи и происшествия?
Или же у следователя, как хирурга, все равно все эмоции все же откладываются в
глубине души? 

- Нестандартные ситуации – это нормальная стихия социума. Поэтому профессия следователя
неизбежно требует творческого склада ума, способности ясно представлять, моделировать
варианты возможных последствий действий людей. Преступления бывают схожими по
криминалистической характеристике и способу их совершения, но лица, их совершающие -
всегда разные. Их мотивы и цели различны настолько, сколько самих людей. И категория
потерпевших также многолика. Поэтому, конечно, каждое дело, каждое преступление всегда
остается в памяти следователя.

- А за что Вы любите свою работу?

- Я всегда отдаю себе отчет, что от моей работы зависят судьбы людей, которые ищут защиты и
справедливости. Это смысл моей работы. Наша работа по-настоящему интересна, и другой я
для себя уже не представляю. 

- Что могли бы сказать о вашем коллективе? Какие его достижения вызывают у
Вас особую гордость?
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- В настоящее время коллектив у нас - молодой и перспективный. Я говорю всегда, что особое
достижение для каждого следователя - это вынесение справедливого приговора судом по
уголовному делу, восстановление нарушенных прав и свобод потерпевшего лица. Отсутствие
оправдательных приговоров является лучшим показателем в работе. И вынесение
обвинительных приговоров судами по уголовным делам, расследованным нашими
следователями, всегда вызывают гордость. При этом неважно, к какой категории относится
дело – небольшой тяжести, или же было совершено особо тяжкое преступление. 

- Зинаида Юрьевна, что бы Вы хотели пожелать своим коллегам в честь Дня
сотрудника органов следствия? С какими словами хотели бы к ним обратиться?

- От всей души поздравляю своих коллег с Днем сотрудника органов следствия. Желаю всем
крепкого здоровья, оптимизма, вдохновения в работе и новых свершений, а Вашим семьям -
согласия, терпения и понимания!

 

Источник: http://pronyagan.ru/vse-novosti/pro-gorod/1509-smysl-nashey-raboty-v-zaschite-
spravedlivosti.html© ПроНягань.ру
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